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8 月 18 日，辽宁唯一一支参加中国足协室
内五人制足球超级联赛（以下简称“五超联赛”）
的球队——辽宁宫焙足球队在沈阳举行了出征
仪式。本月底，他们将前往河北香河征战五超
联赛。俱乐部总经理吕天虹表示，球队计划三
年内夺得五超联赛冠军，冲击联赛五人制亚冠
联赛资格。

球队新老结合 汇集五位国脚

电光火石般地攻防转换、更多地一对一突
破、更多地进球……五人制足球的魅力，会让在
现场看过这项比赛的球迷印象深刻。2016年，
中国足协首次推出了“五超联赛”和“五甲联赛”
以升降级体制衔接，打造更专业的五人制足球

全国赛事平台。由于受到疫情的影响，原本是
主客场制的“五超联赛”今年赛制改为赛会制比
赛。

为了振奋球队士气，也为了能获得更多球
迷的关注，辽宁宫焙足球队在沈阳举行了出征
仪式。出征仪式上，辽宁名帅唐尧东和前辽足
球员肖战波也来到现场助阵，球员身穿红色队
服亮相，纷纷表态要拼尽全力打好比赛。

教练组组长马晓明对记者介绍说，辽宁宫
焙足球俱乐部的五人制足球队成立于 2016年，
球队现有综合训练基地能够保障球队训练比
赛。为了备战即将开始的比赛，球队这段时间
的训练很系统也很刻苦，“我们队每周训练六
天，只有周日才会休息一天。每天除了一堂技
术训练课，一周还会有两次的身体训练。”

对于即将开始的比赛，马晓明还是很有信
心的。他说：“五人制的比赛要求场上五个人的
实力很平均，我们队伍新老结合，曾经有5人先
后入选过五人制足球国家队，顾人龙和沈思明
都是很好的中锋，虽然外援没能归队，但是我们
还是很有信心的。”

球员转型五人制要训练两三年

在国内，五人制足球的球员几乎都曾经是
十一人制足球运动员。不过，马晓明告诉记者，
两项比赛的技战术有很大差别，一般球员要经
过两三年的训练，才能转入五人制的比赛。

在这支队伍中，队长许长智从 12岁开始就
在辽宁少年队踢球，虽然技术好，但是1米80的

身高，限制了他在门将位置上的发展，于是他尝
试转战五人制足球。

在许长智看来，五人制比赛和之前的足球
训练还是很不一样的。“刚开始转五人制的时
候，我想的是门框小了，守门会更简单，但是开
始训练后才发现根本不是那么回事，很多技术
动作是要重新训练的。”许长智对记者介绍说，
之前门将很多时候面对来球的选择都是抓住
球，但是五人制更多的时候是靠挡出去的，因为
射门距离特别近，而且是在地板上，球也不一
样，所以很多时候是靠门将下蹲、下跪把球挡出
来的。现在，许长智特别痴迷五人制足球，原本
身高是短板，但灵活、反应快的特点让他更适合
五人制的比赛。

辽沈晚报记者 王冠楠

五人制足球超级联赛即将重启

辽宁球队月底出征香河

西班牙人俱乐部 17 日宣布，中国
球员武磊正式与球队续约至 2024 年 6
月30日，下赛季将随队征战西乙联赛。

武磊现年 28 岁，2019 年 1 月从上
海上港加盟西班牙人，至今代表鹦鹉
军团在正式比赛中出场 65 次，打进 11
球外加2次助攻。

西班牙人方面表示，效力西班牙
人一个半赛季的时间，武磊用他出色
的表现和敬业的态度赢得了广泛认可
和赞誉，他也拒绝了其它球队的邀约，
选择留守。

此前在接受媒体采访时，武磊就
曾亲承下赛季将留在西班牙人，跟随
球队一同征战西乙。随着西班牙人俱
乐部的官宣，《武磊去哪儿》这幕剧已
经告一段落，而他率队重返西甲，将成
为未来中国球迷期待的桥段。

在有些球迷眼中，西班牙人“配不
上”武磊，他应该加盟更好的球队。既
然武磊能攻破巴萨的球门，指不定哪
天他就能“一步登天”。

可惜足球世界没有一厢情愿，它
有着自己的准则与规律。留队似乎才
是武磊最为智慧的决定。帮助西班牙
人尽可能重返西甲，对于武磊而言，这
不但能延续自己的留洋生涯，还可以
坐实“西班牙人”名宿的称号，这将成
为中国球员自留洋以来罕有的体会与
经历。

留在西班牙人的武磊，将是球队
冲甲的支柱之一。身为本赛季球队的
头号射手，武磊已然成为目前这支西
班牙人少数可以依赖的球员。

以武磊目前的状态，他将锁定西
班牙人下赛季锋线一个稳定的首发位
置。届时我们也能看到，当武磊专注
于联赛时将会爆发多少能量。西乙和
西甲的差距不言而喻，已经证明自己
能够在西甲立足的武磊，足以应付西
乙的后卫线。

就在几天前，武磊发布了新一期
个人周记。他曾透露，西班牙人队已
经开始新赛季的训练，并对新赛季进
行了展望。

“周一是球队重新集合的日子，对
于新教练，我有点期待也有些忐忑，虽
然去年一年对于适应新教练这件事情
也经历了不少，但毕竟每个教练都有
自己擅长的技战术打法和适合的球队
类型，更重要的是每个教练都有自己
独特的个性，所以对我来说这个赛季
又是一次新的开始。”武磊这样写道。

武磊对新赛季进行了展望：“我们
已经开始了新赛季的训练，这一定会
是一个复杂、困难的赛季，但是一切都
会好起来。希望大家都能够拥有属于
自己的‘向往的生活’！”

如今武磊的去向尘埃落定，祝福
武磊能够像西班牙人俱乐部公告中写
道的：新赛季，他能与球队继续乘风破
浪！ 中新

武磊与西班牙人
续约至2024年
目标率队重返西甲

据荷兰多家媒体消息，现任荷兰
国家队主帅罗纳德·科曼已同意接受
巴萨邀请，这位俱乐部名宿将接替塞

蒂恩成为球队主帅。按照媒体的说法，目前科
曼已经来到了巴塞罗那。

被媒体拍到出现在机场的还有巴萨 CEO
格劳，格劳是从荷兰阿姆斯特丹返回巴塞罗那
的，他此行的目的就是与科曼就个人条款进行
谈判，经格劳证实，双方已经谈妥，科曼将离开
荷兰国家队的帅位。

不过，巴萨还需要向荷兰足协支付赔偿金，
具体数额尚在谈判当中。

科贝电台声称，巴萨方面给科曼开出的合
同是 1+1，由于科曼与荷兰足协的合同要到
2022年才到期，因此荷兰足协方面希望巴萨能
够支付100万欧元的违约金。

据悉，前霍芬海姆主帅许路德将成为科曼
在巴萨的助手，而根据 onda cero 电台的爆料，
科曼的首签人选也已经确定——阿贾克斯的荷
兰中场范德贝克。

同时，荷兰足协主管古德已经开始物色国
家队新主帅的人选，考虑到明年就有欧洲杯，这
一事宜刻不容缓。

目前据福克斯体育的最新消息，前阿森纳
主帅温格已经向荷兰足协表示，自己愿意带领
荷兰国家队参加2021年欧洲杯。

现年 70 岁的温格在去年担任 FIFA 全球发
展主管，自从2018年离任阿森纳主帅位置以来，
温格已经有两年的时间没有执教任何球队。

澎湃

8月15日晚，CBA总决赛“生死战”，第三节
还剩 6.5秒，广东队赵睿突破上篮，与补防的辽
宁队球员王化东有一个空中的身体对抗，赵睿
失去平衡，身体平拍到地板上，头部也磕了一
下。当值裁判申请录像回放后，判罚王化东违
体犯规。

这次有争议的判罚，仅仅是裁判抢戏总决
赛第三场的一个开始，之后，漏吹王薪凯的垫脚
犯规，导致下一个进攻回合，梅奥在篮下报复性
推倒这位广东队小将。辽宁队申诉之前王薪凯
的动作，裁判观看录像后，补罚给了广东队一个
违体犯规。

从第三节的最后6.5秒，到第四节的8分11
秒，不到 4分钟的时间内，裁判吹罚了 5次违体
犯规——这其中有争议判罚，有明显漏判，有事
后补判，当然也有正确的判罚，但却都出现在了
CBA总决赛最关键的第三场比赛中，真是让人
尴尬不已。

刚刚落下帷幕的2019-2020赛季的CBA联
赛，是中国篮球改革 25 年以来，跨度最长的一
个赛季。春节之前，常规赛精彩纷呈，绝杀无
数，疫情之下，篮球从业人员共同努力，迎来了
联赛的全力以“复”，广东宏远加冕队史第十冠，
而广东乃至中国篮球的标杆性人物易建联却跟

腱断裂，需要休养很长一段时间，这些都让这个
特殊的赛季，留下了让人难以忘怀的记忆。

唯独作为联赛最重要组成部分的裁判工
作，却被广大球迷、媒体所诟病。从 6 月 21 日
CBA 重启开始，比赛就屡屡出现争议判罚，浙
江队总经理甚至在比赛中高喊，“中国篮球就是
让你们这帮裁判吹坏了”，而 CBA 公司公布的
裁判报告也证明，裁判在关键时刻的关键判罚
的准确性，暴露出不少问题。

争议的最高潮，出现在广东和北京男篮之
间的半决赛第一场较量。当值裁判对广东队主
教练杜锋挑衅式的“你把我吹下去”的吼声充耳
不闻，关键时刻，出界球球权的归属，也出现了
重大的争议，这些其实都是改变比赛走势的关
键判罚。更令人感到费解的是，之前CBA公司
一直对外公布最后两分钟的裁判报告，但是从
这场比赛开始，一直到总决赛结束，裁判报告始
终没有公布。

“先恭喜广东队获胜，首钢队打得非常悲
壮，兄弟们辛苦了！但是我现在有个问题，北京
对广东第一场比赛的裁判报告呢，我一直在等
着呢，为什么现在还不出来，希望给个说法。不
能黑不提，白不提啊。”前中国男篮国手焦健赛
后也在社交媒体上对此提出质疑。

确实，CBA联赛已经进入到 2.0时代，商务
开发、赛场视觉包装、俱乐部标识更新换代、焦
点赛事打造、娱乐明星破圈等，都在很大程度上
提升了联赛的品牌形象，这次复赛更是如钟南
山院士所言，极大地振奋了全国人民的精神，但
是，屡禁不止的裁判问题却和CBA联赛奔涌向
前的大方向背道而驰。

当然，这并不是否定CBA公司在裁判问题
上所作出的努力和改变：赛季初开启的全面提
升裁判水平的“獬豸计划”，5 名专职裁判的出
现，甚至包括裁判报告的实行，都是走在前进的
路上，但显然，CBA的裁判水平，仍然无法跟上
联赛发展的要求。也正因如此，复赛后，特别是
半决赛、总决赛出现的裁判问题，才显得更加悲
哀——因为吹罚这些关键场次的裁判员，已经
是目前国内最出色的裁判员了。

一个注定载入中国篮球历史的赛季，以广
东男篮加冕队史第十冠的方式画上句号，联赛
的精彩、阿联的悲壮、裁判的尴尬，也都成为这
个独特赛季的独特注脚。两个半月后，新赛季
的联赛就将开启，如果说冠军归属不敢笃定，但
现在就可以预见的是，裁判问题或许仍是中国
篮球挥之不去的阴影。

据《中国青年报》

CBA第25季 裁判仍是硬伤

上任半年颗粒无收又造队耻 巴萨主帅塞蒂恩下课
北京时间 18日凌晨，西甲豪门巴塞罗那俱

乐部宣布，塞蒂恩将不再担任球队主帅。巴塞
罗那同时表示，这是俱乐部针对一线队大规模
改革的第一个决定。

2020 年 1 月 13 日，塞蒂恩接替巴尔韦德入
主巴萨。执教 7 个月期间，塞蒂恩率队踢了 25
场比赛，巴萨战绩为 16 胜 4 平 5 负，胜率仅为
64%。巴萨也从他接手时的领跑西甲，沦落到
联赛结束前1轮就提前退出了冠军竞争。国王
杯比赛中，塞蒂恩执掌的巴萨也没能进入四

强。几天前的欧冠1/4决赛中，巴萨2：8惨败给
拜仁。

那场比赛中，巴萨缔造了多项耻辱的纪录，
巴萨上一次2：8输球，是在遥远的1935年，当时
球队以 2：8 不敌皇马；而巴萨上一次单场丢 8
球，则要追溯到1946年的国王杯，0：8输给塞维
利亚。

不但荣誉上颗粒无收，塞蒂恩与队员相处
也并不愉快，在他短短7个月的执教期内，球队
核心梅西就曾多次表达了对教练组的不满。

据西班牙媒体此前的报道，梅西已经正式
向巴塞罗那俱乐部发出最后通牒。如果巴萨下
赛季没有根本性转变的话，他会在2021年夏天
自由转会。而解雇主教练，或许就是巴萨打算

“根本性转变”的第一步。
同时巴塞罗那俱乐部还宣布，球队主席巴

托梅乌不会立刻辞职，巴萨也不会立刻举行大
选。他们会在明年1月举行会员大会，明年3月
15日提前举行主席大选。

中新
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科曼同意执教巴萨，温格接手荷兰队？

18 日，法甲马赛俱乐部确认队内新增 3 例
新冠肺炎确诊病例，法国职业足球联盟随后发
布公告称，原定于21日举行的马赛与圣埃蒂安
之间的联赛揭幕战将推迟举行。

此前马赛队中已有一例确诊病例，根据职业

联盟对新赛季法甲联赛的疫情防控规定，当一支
球队的确诊病例超过三例时，该队的比赛将可能
被推迟举行。职业联盟在公告中称，马赛与圣埃
蒂安的这场比赛可能会被推迟到9月16日或17日
举行，具体日期还要与电视转播商协商后决定。

此外，法甲尼姆队在当天也宣布该队新增
两例疑似病例。而在8月9日，尼姆还与马赛队
进行了一场友谊赛。

截至目前，已经至少有11家法甲俱乐部的
37名队员确诊感染新冠肺炎。 据新华社

马赛队新增3例确诊病例 法甲揭幕战推迟


